Sinc

Un estudio aconseja promover una relación más estrecha entre familias inmigrantes y los centros educativos

Un estudio del grupo de investigación Escuela Cultura (ESCULCA) de la Universidad de Santiago de Compostela, que coordina el profesor Miguel Ángel Santos Arroyo, aconseja favorecer una relación más estrecha entre familias inmigrantes y los centros en los que estudian los hijos. Los investigadores afirman que el proceso de integración escolar del alumnado está fuertemente vinculado con el contacto de las madres y padres con la escuela, de modo que el centro educativo puede ser "uno de los marcos más idóneos" para promover dinámicas de participación destinadas a facilitar la integración social de estas familias.

USC

7/4/2008 14:25 CEST



La investigadora Diana Priegue en su despacho.

Los investigadores afirman que el proceso de integración escolar de los alumnos está fuertemente vinculado con el contacto de los padres y madres con la escuela, de modo que el centro educativo puede ser "uno de los marcos más idóneos" para promover dinámicas de participación destinadas

a facilitar la integración social de estas familias.

Bajo el título *La educación y la integración social de las familias inmigrantes. Un programa centrado en la participación*, la autora del estudio Diana Priegue Caamaño realiza, desde una perspectiva socioeducativa, un análisis descriptivo de las familias inmigrantes en Galicia centrándose en dos colectivos, los de origen latinoamericana y los llegados desde África. El trabajo consiguió recientemente el Primer Accésit del 'V Premio Joven de Investigación de Familia' de la Fundación Acción Familiar, y que Priegue recogerá el próximo 15 de abril en un acto público en Madrid.

La investigadora apunta que incentivando la cultura participativa de las familias inmigrantes en los centros escolares "se facilitará el desarrollo de las habilidades necesarias para intervenir en otras esferas de la vida pública". Por eso, destaca que en el ámbito escolar no deben participar sólo docentes y alumnos, sino también profesionales de otros campos como trabajadores sociales o asociaciones de inmigrantes. Diana Priegue subraya la necesidad "de un compromiso por parte de toda la ciudadanía".

Para hacer de la escuela un espacio apropiado para la intervención socioeducativa, la investigación propone el Programa para Familias Inmigrantes diseñado por el Grupo ESCULCA y dirigido por la profesora Mar Lorenzo. Los resultados muestran que este proyecto se establece como "instrumento idóneo" para mejorar la relación entre familias y escuela por medio de una mayor implicación de los progenitores en la educación de sus hijos.

Las conclusiones se basan, en general, en que los dos colectivos mostraron una "valoración muy positiva de la escuela", aunque presenten un nivel educativo distinto. Diana Priegue afirma que las familias latinoamericanas "poseen de media una mayor formación que las africanas".

Derechos: Creative Commons

TAGS

INTERCULTURALIDAD ESCUELA

Creative Commons 4.0

Sinc

SOCIEDAD

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. <u>Lee las condiciones de nuestra licencia</u>

